
宮崎森林管理署都城支署交渉（全国林野関連労働組合都城支署分会）

議 事 要 旨

１日 時 令和３年５月２８日（金）１２：１５～１２：５８（４３分）

２場 所 宮崎森林管理署都城支署 会議室

３出席者：

宮崎森林管理署都城支署 塚本 徹 支署長

同 木村 宏 総括事務管理官

全国林野関連労働組合都城支署分会 水本 博充 委員長

同 稲員 優次 副委員長

同 髙木 一将 書記長

同 犬童 伸博 執行委員

同 森 俊之 執行委員

同 森本 博之 執行委員

４交渉事項

（１）現在の都城支署の事業等の現状認識について

（２）労働安全について

（３）労働諸条件の改善について

（４）その他

５議事概要

（１）現在の都城支署の事業等の現状認識について

組合） 令和３年度事業実行の進捗状況はどのような状況か伺いたい。

当局） 新型コロナウイルス感染症の関係で職員の方々にご不便をかけているが、職員

のご努力により当初予定どおりの進捗状況と認識している。

組合） 今年度は予備編成であり、予定されていた計画課との打合せもコロナの関係で

延期となった。WEBの活用を含めどのように取り組んでいくか考え方を伺いたい。

当局） 次期編成に向け今年度が重要と認識しており、当計画区は広域で局・署・森林

事務所及び宮崎署とも連携を進めなければならない。そのためにも各森林官に早

め早めに現地を確認し現状把握を進めるよう指示しているところである。また、

Skype 等を有効活用するためにはカメラが搭載されていない森林官の PC があるた
め、局からカメラを取り寄せるよう準備を進めいているところである。



組合） 当署の予定総括表に計上された本数調整伐の予算措置が出来ていなかったこと

に対する認識を伺いたい。また、本数調整伐の担当はどこか伺いたい。

当局） 前年度に予算の確認が出来ていなかった事が問題であった。予算は何とか確保

したが、今年度は確認漏れが無いようチェックを厳しくしていきたい。また、予

算は治山費であり、局とも調整し進めていきたい。

組合） 入札公告など通達等が改正された場合、局経理課から改正された旨の通知があ

るが、担当課から改正内容が反映された入札公告が送付されるまで時間差がある

ため、各課の連携を図り早急に送付するようお願いしたい。また、時間が掛かる

場合はいつ頃になるか連絡を頂きたい。

当局） 入札公告においては、公告直前に訂正がありご功労を掛けた。通達等の改正が

分かった時点で修正が必要なことは局等で分かるはずであり、修正文の連絡を速

やかに行うよう関係課には強く申し入れしたい。

（２）労働安全について

組合） 昨年度、当支署でも請負事業体等の災害が発生した。コロナ禍で職員や請負事

業体への労働安全対策の考え方を伺いたい。

当局） 労働安全の確保については職員・請負を問わず、人命尊重を基本理念に災害の

未然防止・重大災害の絶滅のため「３号通達」等に基づき各種対策を行っている

ところ。昨年度末に当支署においても立木販売箇所で災害が発生し、受災の箇所

によっては重大災害になりかねないで大変危険なものであった。昨年の九州局の

４日以上の災害は 19 件で伐倒時の災害が多発している他、重機の運転に起因する
災害も発生している。契約時の安全指導や前期の安全パトロールではその点を指

導し災害の未然防止に取り組むこととする。

組合） ダニ刺咬により当署職員が亡くなったが、これまでの対策、今後の指導につい

て考え方を伺いたい。

当局） ダニ刺咬等における安全対策については、当支署職員が亡くなるという事態を

踏まえ、忌避剤等の使用や林野通知を徹底するなど指導したところであり、今後

も、まずは、咬まれない・咬まれた場合の対策等を徹底し、各種通知等に基づい

た対策に取り組んで参りたい。

組合） ダニ対策では現場業務に袖締まり、裾締まりを奨励していることから、熱がこ

もり熱中症の危険性が非常に高まる。そのため熱中症対策について、空調服を購

入し試行が行われるが、導入に向けどのように考えているか伺いたい。

組合としては、現場業務に従事する職員全員に導入を要望する。



当局） 近年、猛暑日になるなど現場業務、特に森林官等過酷な状況であると認識して

る。空調服について昨年試行し、アンケートの結果有効である事から貴組合の要

望については引き続き上部進達していきたい。

（３）労働諸条件の改善について

組合） 年休を取得しやすいような環境となるよう、引き続き目配り・気配りをお願い

したい。

当局） 年休の取得促進を図ることは、職員の心身の健康保持・ゆとりある生活の実施

の観点から、大変重要な事であると認識しているところであり、引き続き、目配

り・気配り等を行い声かけを行うなど、休暇を取得しやすい環境で、仕事のメリ

ハリをつけながら心身のリフレッシュにつなげられるよう取り組んで参りたい。

組合） 要員の確保、特に空きポスト・事務取扱の解消を要望する。

当局） 要員の確保については、事業量が増加してる中でご苦労して頂いていることは

認識しているところであり、今後、再任用となる職員が増えていくことから、当

署の実態を上局にしっかり伝えて要員の確保に向け取り組んで参りたい。

組合） シカ捕獲、と殺を含め、山上手当等各種手当の増額を要望する。

当局） 支給対象の拡大や手当額の増額については、当事者能力がないことから、貴組

合の要望については、上部進達することとしたい。

（４）その他

組合） 出署日や会議など、コロナ禍で開催しづらい状況であるが、情報共有のため WEB
等を活用するなど定期的な開催を要望する。

森林官等の PC にカメラが搭載されていない機種があるが、コロナが終息して
からカメラ付きの PCが導入ではあまり意味が無いのではないか。

当局） 森林官用の PC に局からカメラを取り寄せるよう準備を進めているところであ
り、WEB等で開催する方法等について相談しながら実施して参りたい。

（以 上）


